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München, im Juni 2018

Hilfe für den FC Phönix und andere Sportvereine statt bürokratischer Hürden

Der Bezirksausschuss Berg am Laim möge beschließen:

Das Sportamt, das Referat für Bildung und Sport sowie die Stadtkämmerei der Landeshauptstadt 
München erstellen ein Konzept, wie Sportvereine in München, die eigene Sportanlagen oder solche 
in Erbpacht betreiben (wie in Berg am Laim der FC Phönix), unter Ausnutzung aller bisherigen, 
aber auch neuen Fördermöglichkeiten, besser als bisher unterstützt werden können.
Für Vereine in (akuter) Finanznot (wie den FC Phönix) wird geprüft, inwieweit diesen kurzfristig 

geholfen werden kann. 

Begründung: 

Der FC Phönix ist mit seinen über 600 aktiven Mitgliedern einer der großen Sportvereine in Berg am 

Laim. Anders als andere Sportvereine jedoch stemmt der FC Phönix seine Aufgaben komplett 
ehrenamtlich. Der FC Phönix leistet im Stadtteil einen beträchtlichen Beitrag zur Lebensqualität, 
stößt aber wegen verschiedener Umstände immer wieder an seine Grenzen. So musste der 
Verein wegen mangelnder Sportflächen zeitweise einen Aufnahmestopp für Kinder und 
Jugendliche verhängen. Das Vereinsheim inkl. der sanitären Anlagen sind in stark 
sanierungsbedürftigen Zustand, ebenso die Fußballplätze. Die Plätze an der Hachinger-Bach-
Straße sind in einem schlechten Zustand, in der Vergangenheit musste der Verein deshalb auch 
schon Strafen zahlen oder Spiele absagen. Eine Sanierung der Plätze bzw. eine Ausstattung mit 
Kunstrasen kann der Verein aus eigenen finanziellen Mitteln nicht leisten. Zwar ist 
nachvollziehbar, dass die LH München erst abwarten will, wie sich die erneuten Verhandlungen 
bezüglich der Griechischen Schule entwickeln, die eigentlich wegen mangelndem Baufortschritt 
schon beendet waren. Zur Existenzsicherung des Vereins kann aber nicht weiter abgewartet 
werden. Leider verliefen Kontaktaufnahmen und runde Tische des Vereins, des 
Bezirksausschusses sowie städtischer Stellen in der Vergangenheit stets ergebnislos. 

Sicherlich ist der FC Phönix nicht der einzige Verein in München, der eigene Anlagen oder solche in 
Erbpacht betreibt. Es erscheint deshalb sinnvoll, dass die LH München Vereinen in solchen 
Situationen besondere Hilfsmöglichkeiten anbietet. Die Stadt München hat gegenüber den 
Vereinen Verantwortung, denn diese sind es, die mit viel ehrenamtlichem Engagement in 
Jugendarbeit, Gesundheit oder Integration, soziale Aufgabe erfüllen, welche die Stadt in diesem 
Umfang nicht zu leisten im Stande wäre.
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